

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda.

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Arriendo

Se desea arrendar cerca de Segovia 10 hectareas de terreno labrantío, tierras de primera.

Para informes, en esta redacción.

El triunfo de Alemania

Hasta ahora va resultando cierto cuanto se ha anunciado respecto á la Conferencia de Algeciras, y de tal manera se acentúa el papel que le toca representar á Francia y la indudable victoria de Alemania, que ya estaríamos abocados á una lucha internacional, de no estar la República vecina tan socavada en sus cimientos y tan falta de fuerzas.

Francia se siente débil y por eso sufre con apatía mahometana el bofetón que le está propinando Alemania. Ha acudido á la Conferencia de Algeciras engañada por las buenas palabras del imperio alemán y con la esperanza puesta en la ayuda de Inglaterra. Y ahora, cuando necesita de este apoyo, se encuentra con que su aliada no se atreve á comprometerse y, lejos de significarse en favor de las reclamaciones francesas, defiende las pretensiones de Alemania por no aparecer derrotada.

Esta ha sido siempre la política de Inglaterra; comprometerse á todo mediante buenas palabras, pero echarse atrás cuando ha llegado la hora de dar forma á tales compromisos. Si hubiera tropezado con un enemigo menos poderoso que Alemania, no hubiera retrocedido en el momento de mostrarse decidida, antes bien, sosteniendo á Francia, quizás consiguiera enzarzar á las dos rivales del centro de Europa en una lucha, de la que únicamente saldría ganando la poderosa Albión.

Pero ha comprendido Inglaterra que con Alemania no se puede jugar porque tiene un ejército poderoso, una marina formidable y un emperador con bigotes belicosos, bastantes á producir un disgusto á quien tuviera la osadía de provocar al imperio alemán.

Y así como en la cuestión de la policía ha tenido que ceder, Francia, se verá obligada á ceder en todos aquellos asuntos en que sus peticiones sean incompatibles con los deseos alemanes.

La única esperanza que tiene la República vecina en este desgraciado asunto en que su torpeza y debilidad, habilmente explotadas por Alemania, le

han metido, es que la Conferencia de Algeciras será completamente estéril ya que sus acuerdos no tendrán fuerza legal hasta que los aprueben los parlamentos de las naciones que están representadas en ese concierto diplomático.

Y es de creer que ese requisito de la aprobación parlamentaria no llegará nunca, pues ya encontrarán las potencias perjudicadas medio hábil de que tal aprobación no se conceda, y entre tanto la labor de la Conferencia será completamente baldía.

¿Cómo el Parlamento francés ha de aprobar un resultado que será fruto arrancado á la impotencia y al miedo?

El emperador Guillermo y sus consejeros saben bien el terreno que pisan, y después de haber entretenido á Francia con melifluas palabras y pacíficas promesas, al llegar el momento decisivo comienzan á realizar aprestos de guerra que llevan la confusión y el terror al ánimo de todos los franceses.

Este parece ser el estado de la cuestión, si las noticias no nos engañan.

De un lado la audacia alemana, del otro la debilidad francesa.

El triunfo no tardará en decidirse á favor del imperio y contra la República.

Impresión política

El planteamiento de la cuestión catalana en el Congreso no ha correspondido á la expectación que había despertado.

El Sr. Junoy desarrolló su interpelación con más intención que fortuna, pues las severas censuras que dirigió á las autoridades fueron oídas por la Cámara con muestras elocuentes de que las diatribas del orador estaban, más inspiradas por la pasión que por racionales motivos.

No estuvo tampoco muy afortunado, según impresión unánime de la prensa, el Sr. Conde de Romanones, al defender la necesidad de que el actual estado de cosas subsista hasta lograr la completa pacificación moral de la capital de Cataluña.

El discurso del Sr. Rusiñol no consiguió tampoco levantar el debate ni prestarle el interés que se propuso, siquiera realizase en parte la aspiración del catalanismo de que se definiera concreta y terminantemente la legitimidad de su propaganda, obligando al presidente del Consejo á declarar que no veía nada pecaminoso ni vituperable en la doctrina sustentada por el orador catalanista.

La nota saliente, sincera, la que encajó en el ambiente de la discusión la dieron ayer los señores Moret y Maura.

Ambos convinieron en que las distinciones entre regionalismo ó catalanismo y separatismo que los anteriores oradores se esfuerzan en poner de relieve, estaban más en las palabras que en las obras.

La intervención de estos dos gran-

des oradores puso las cosas en su lugar.

El señor Maura que ya en memorable sesión parlamentaria hizo añicos el programa de Manresa, concluyó ayer de desenmascarar al regionalismo.

Mientras los partidos catalanes sean locales—dijo—constituirán una fuerza perdida y harán permanente la sospecha que toda la España tiene de que en vez de procurar la vigorización de la patria van derechos á la guerra civil, aunque más seguro es que caerán en una impotencia ridícula.

Crónica

Cosas de Rusia

No otra cosa que un sentimiento de horror y emoción profunda pueden producir las noticias que continuamente y desde hace dos meses nos llegan de Rusia. Una lucha encarnizada, terrible sin piedad, representa el cuadro que tenemos á la vista desde hace tiempo y cuya persistencia nos hace pensar hasta en la desaparición del imperio, por agotamiento de vidas ó por extrañas intervenciones.

La lucha no puede cesar por ahora; la tragedia tiene por lo visto cientos de actos y nadie sabe cual lleva presenciado ni cuantos le ha puesto su desconocido autor. Es terrible lo que sucede en Rusia, en este conflicto entre la revolución y el zarismo. De todas las guerras, ha dicho un gran escritor, la más feroz y sanguinaria es la guerra civil. Añadamos, por nuestra parte que los sucesos de Rusia presentan un carácter de salvajismo tal, que espanta, y del que por fortuna hay pocos ejemplos en la historia de la humanidad.

Y sin embargo, la trama de esta tragedia, donde se han desencadenado tantas pasiones diversas, no es uniformemente horripilante y trágica. Cuando se entra en detalles se advierte que á los sombríos episodios, cuyo relato hace estremecer al más pintado, como suele decirse, se amalgaman otros episodios de una macabra bufonería. Se les diría concebidos por una imaginación siniestra y burlesca á la vez.

No nos burlemos también de la muerte nosotros, pero apuntemos un detalle que contiene la prensa de estos días, metido así, entre líneas, como si el hecho no tuviese la menor importancia.

Hace pocos días, el 15 de Enero último, fué asesinado por las turbas en las calles de Pensa pueblo situado entre Nijni-Novgorod y Saratov, un general llamado Lissovski.

Las causas de esa muerte permanecían en el mayor misterio y nadie se las explicaba. El general Lissovski no había hecho nunca nada que pudiese concitarle las iras de la muchedumbre. Sobre su conciencia no pesaban remordimientos por crueldades cometidas contra el pueblo: era un hombre que no debía nada á nadie.

¿Qué misteriosa razón pudo armar el brazo del asesino, segando una vida inofensiva?

Y he aquí aclarado el misterio, descifrado el enigma gracias á un telegrama publicado en un periódico formal y serio, absolutamente digno de fe.

Oigan ustedes el texto del despacho: «Se anuncia oficialmente que la organización revolucionaria de Pensa ha comunicado al jefe de la administración de la gendarmería de dicha población, monsieur Prosorowski, que aquella hizo matar por equivocación al general Lissovski, pero que el error será bien pronto rectificado por la muerte del propio señor Prosorowski».

¿Se ve clara la explicación tanto tiempo buscada? El general fué asesinado por un error.

Eugenio Chavette reveló á los franceses el guillotinado por persuasión y la revolución rusa nos ofrece

su pendant en el ejecutado por error.

Se quería asesinar á Prosovski, que debe ser un mal hombre, según los revolucionarios y en su lugar ha sido sacrificado Mr. Lissovski. No puede ser más lamentable la equivocación, especialmente para la víctima.

Tampoco puede ser muy lisonjera la situación de Mr. Prosovski. El error será rectificado, le dicen amistosamente, como advirtiéndole que vaya preparando sus asuntos y disponiéndose á recibir una puñalada el día menos pensado.

¿A qué tristes consideraciones se presta el asunto!

El error será rectificado. Pero, cómo van á rectificarlo, por lo que respecta al pobre general?

READER.

Campaña antimilitarista

El ejemplo de Barcelona y Alcoy, cunde.

Hoy toca á un periódico anarquista de Gijón titulado «Tipos Nuevos» censurar y dirigir ataques á la institución militar, en un artículo que lleva por epígrafe «Vagos, sí».

Según nuestras noticias, la actitud de los señores jefes y oficiales de aquella guarnición, es correctísima á pesar del violento lenguaje y de los epítetos depresivos del articulista que no parece, lo mismo que el Director del periódico, á quienes busea la autoridad, que ya ha tomado cartas en el asunto.

Urge poner remedio á la campaña antimilitarista que va desarrollándose sin razón ni fundamento alguno, pues ya lo dice el refrán: «Tanto va el cántaro á la fuente...»

Extranjero

La revolución en Rusia

San Petersburgo.—Las muertes y los saqueos continúan en todas las provincias. En Varsovia ha sido muerto de varios tiros de revólver el consejero del gobernador Filinoff que hace pocos días había hecho apalea á varios individuos.

Delante de la alcaldía de Buebzla ha estallado una bomba.

En Riga se libran combates diarios entre los amotinados y la tropa ó la policía.

El Vesubio

Nápoles.—Se ha observado en el Vesubio una corriente de lava del lado del sudoeste dividida en ramificaciones.

La inferior ha llegado á cincuenta metros de la línea del camino de hierro «Cook».

La inferior amenaza á la estación del funicular.

La telegrafía sin hilos

Wilkesbare (Pensilvania).—Un presbítero de aquí, el padre Murgas inventor de un sistema de telegrafía sin hilos, anuncia que ha operado dos experimentos de telegrafía subterránea sin hilos, habiendo obtenido tales resultados que espera que muy pronto podrá comunicarse directamente con Europa.

El nuevo sistema necesita de pozos de 900 metros de profundidad que deben ser contruidos librándolos de toda humedad. Los hilos y aparatos que en ellos se instalen deberán ir protegidos por envolturas de hierro ó acero.

Depósito de armas

Bruselas.—La policía de Gand ha descubierto en una casa en construcción un depósito de armas compuesto de 200 fusiles modelo 1904 y 20.000 cartuchos.

Las armas y las municiones estaban encerradas en dos cajas cuyas etiquetas habían sido arrancadas.

En otra casa del mismo barrio se ha descubierto un gran depósito de revólvers.

No se explica el destino que podía reservarse á esas armas.

Las Cortes

Sesiones de ayer

SENADO

Poco animada estuvo la sesión de la alta Cámara, uniéndose al poco interés la brevedad.

Dióse lectura á una ponencia del señor Santos Guzmán al artículo primero del dictamen sobre el proyecto de ley para la represión de los delitos contra la Patria y el Ejército, en el sentido de que sea el fuero de Guerra el que entienda en estos delitos y que se restablezca el código de Justicia militar.

Esto fué lo más saliente de la sesión; el resto se limitó á aprobar los asuntos del orden del día.

CONGRESO

Abierta la sesión, y después de los ruegos y preguntas, se aprueban sin discusión varios proyectos de ley entre ellos el relativo á Tribunales industriales.

Continúa el debate sobre la situación de Cataluña.

Interviene en el debate el Sr. Romeo, solicitando de los diputados catalanistas definan su verdadera actitud.

Hace el orador la historia del catalanismo, analiza las bases de Manresa, expone las funestas consecuencias á que dieron lugar los ofrecimientos del general Polavieja á los catalanistas y termina preguntando á los diputados catalanes, si van á atenerse á las doctrinas predicadas en Cataluña ó á las declaraciones hechas en el Congreso, diametralmente opuestas á aquellas.

El diputado catalanista señor Beltrán y Masito, contesta al señor Romeo.

Dice que Cataluña padece fiebre que pudiera calificarse del régimen, y culpa de ello al Poder central, por el abandono en que tiene á la referida región.

Se extiende sus consideraciones que no vienen al caso, y ataca al Gobierno culpándole de cuanto pasa en aquella región.

El Gobierno, añade, debe convencerse de que tenemos en Cataluña una lengua, un derecho. Y mientras más extreméis la persecución de Cataluña, más persistiremos en nuestras ideas.

La región catalana que marcha á la cabeza del progreso, de la literatura...

El señor Burell: Eso es una provocación. Cataluña honra á España, dice el señor Beltrán. Y todas las provincias, añaden varias voces.

Interviene el presidente, y usa de la palabra el Sr. Moret.

Manifiesta que no falta al Gobierno un criterio claro en el problema catalán.

«El señor Junoy empequeñecía la cuestión; pues parecía, al oírle, que allí no ha habido propaganda anarquista, diámita y un movimiento antipatriótico y luego antimilitarista».

«Los regionalistas han publicado un folleto, que es el prólogo del discurso del señor Rusiñol. La gran cuestión, en la que se juega quizá la vida de la Patria, ¿no tiene más que esto?»

«El folleto es teoría autonómica; pero, ¿quién más que el señor Silvela, el señor Maura, el señor Sánchez de Toca y yo, hemos defendido el perfeccionamiento de la vida administrativa?»

Leyes. Yo creo que en las aspiraciones de este folleto hay menos de lo que aquí se ha dicho y pedido.

«Este programa se presentó en el momento en que primos las colonias, pretendiendo descargarse de la parte de responsabilidad que les correspondía, cuando el hogar estaba lleno de lágrimas. (Muy bien)».

«Si nosotros os ayudáremos en algo de lo que aquí pedis; pero ayudados á condenar cuanto huelga á separatismo, á mantener la representación de la Patria, la bandera y el Ejército.»

Así, contad con nosotros, y marcharemos unidos al fin común.

El señor Maura, después de felicitar al señor Moret, dice que, respecto á sus opiniones sobre el catalanismo, poco puede añadir á lo que en otro debate sostuvo.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE

Tarjetas, esquelas de funeral, recordatorios, membretes, circulares, prospectos, facturas comerciales, folletos, etc., etc.
Material tipográfico completamente nuevo; precios económicos.

TALLERES:
Capuchinos Alta, 7

ADMINISTRACION Y DESPACHO:
Isabel la Católica, 9

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desganada, a la que repugnan los alimentos ó no puede sopor-
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Sastrería con géneros

DE

NARCISO DE LA ORDEN

En este acreditado establecimiento encontrará su numerosa clientela y el público en general, un bonito y variado surtido en géneros propios de la estación, á precios económicos.

Para señores sacerdotes, merinos, paños merinos, estambres, royal, cuero de lana, armures, y todos los artículos necesarios para trajes tales.

Visítad esta casa y os convencereis de la verdad.

Especialidad en el corte y confección.

11, Juan Bravo, 11,
SEGOVIA

Ultramarinos finos

DE

EUSEBIO DE MARCOS

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

Muerte y Vida, núm. 12

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos

JARABE Y PASTA DE SAYIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

VINO DE PEPTONA Y MALTA FOSFATADO

LLOVET

TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, convalecencias, enfermedades del sistema nervioso, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia y Laboratorio Llovet--Segovia

Camisería y Sastrería

DE

Serrano Hermanos

Recomendamos á nuestra clientela y al público visiten esta casa establecida en la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, donde encontrarán á precios muy económicos, lo más selecto en géneros para trajes, gabanes, pantalones, capas y chalecos de fantasía. En Camisería también encontrarán precios nunca vistos, y en géneros de punto, corbatería, guantes y ropa blanca de señora.

Se advierte al público que se realizan muchos géneros á mitad de precio.

No dejen de visitar esta casa por su baratura en todos los géneros.

Isabel la Católica, 1 y 3 (esquina á la Plaza Mayor),

SEGOVIA

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee un ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS

de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de Alcock

Fundada 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

Imperdibles

con vistas de Segovia de gran novedad á 30 céntimos

Atrites forma de áncora y forma trébol con vistas de Segovia y con imágenes que sirven para colocar cualquier fotografía, á 40, 50, 75 céntimos y 1 peseta, 1'25 y 1'50

Cadenas, dijes, miniaturas, adornos de cabeza, botonaduras, gemelos, collares, pendientes, alfileres de sombrero, bolsillos, portadadales, servilleteros con letras (novedad), limpiaplumas, boquillas, fosforeras con vistas, petacas, carteras y otros mil objetos, todos muy baratos

Gristalería con vistas de Segovia, Porcelanas—Perfumería—Menaje para mesa—Bandejas—Cafeteras—Portaplatos—Jarras—Sillas para iglesia—Paraguas—Juguetes de todas clases y precios

Artículos para Carnaval

Gran exposición de tarjetas postales Se hace y escarcha el nombre que pidan Automáticos con regalo

Entrada libre ACTUALIDADES San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

LOS BAILES

Hablar á una mujer de que no vaya á los bailes, sería consejo ocioso y ridícula tiranía; sería además condenar lo que en sí no merece censura. Los bailes son un pretexto para reunirse, una ocasión para la mujer de lucir sus encantos ó su elegancia, y son la más inocente de todas las diversiones si son inocentes los que bailan. Los males que puedan acarrear los bailes sea viciando las costumbres, sea excitando la vanidad de la mujer, reconocerán por causa la malicia de los unos ó la vanidad de las otras; nunca que el baile encierre en sí ningún elemento perjudicial á la sociedad ni á la familia. Que una madre prudente inspire á su hija costumbres modestas que la hagan observar cómo unas están elegantes con trajes económicos, y acaso lo están más que las que los lucen ostentosos; que las costumbres al trato social franco sin tocar en la malicia, digno sin tocar en la pedantería, y su hija pueda ir á los bailes y lucir trajes que no arruinen á sus padres y disfrutar atenciones y escuchar galanterías, que no pasarán de los límites que marcan la educación y la prudencia.

Ningún hombre se permite libertades en casas que son dignas, ni con señoritas que con su travesura ó coquetismo no los autorizan; pero deber es de los padres sin permitir á sus hijas los bailes, diversión inocente y propia de la juventud, saber á que baile las conducen y evitarlas parejas peligrosas sin privarlas de la diversión.

Los bailes de máscaras merecen ya otra consideración.

Las fiestas de Carnaval son tan antiguas que se remontan á la mitología egipcia en la forma de fiestas religiosas del paganismo; en Egipto y después en Grecia se estableció la costumbre de disfrazarse y cubrirse el rostro durante ciertas ceremonias religiosas, representando bajo forma humana á los dioses y á los héroes; tal es el origen de las máscaras.

Cecrope llevó á Grecia esta costumbre, donde tomó el nombre de Bacanales, fiesta que se celebraban tres días, representando á Baco bajo forma humana, coronado de pampas y sentado en un carro tirado por bueyes blancos. Cuando la Grecia llegó al apogeo de su gloria que se extinguió como un meteoro, los romanos recogieron sus tradiciones y costumbres, y los bacanales se celebraron en Roma por espacio de algunos años, hasta que el Senado los prohibió 400 años antes de la era cristiana, juzgose necesario dejar algunas fiestas al pueblo, y se insti-

tuyeron los Saturnales en honor de la antigua divinidad del Lacio.

En estas fiestas, que duraban siete días, había procesiones con el toro Apis, y entre su cortejo mímico aparecían ya los tipos de polichinela y arlequín con su gorro colorado y sus cascabeles.

En los primeros siglos del cristianismo, la Iglesia condenó los saturnales, aunque no pudo abolirlos y en Roma y Venecia transformáronse en el nombre de carnavales.

Hoy el carnaval ha perdido su importancia, aunque conserva su bulliciosa fisonomía, pero el siglo XX, joven, calculador y materialista, se ha quitado la careta y no la necesita para decir amargas verdades; el carnaval ha quedado casi reducido á los niños, que ostentan gala de disfraz sin la licencia de la careta. Vosotras, jóvenes hermosas, que vestís á vuestros hermanos entre risas y algazara para que vayan á dar bromas que pueden concluir entre lágrimas. Vosotras, madres, recordais con envidia los tiempos en que preparábais vuestro dominio para un baile; vosotras niñas que lamentais que el Carnaval pierda animación, porque no llegan ya bastantes enmascarados á deciros flores, que más de una vez hacen asomar el rubor á vuestras mejillas, buscad otra clase de diversión donde ocupéis un puesto digno de vuestro valer, porque en medio del bullicioso Carnaval ni se respeta á la madre ni se estima á la tímida doncella; á aquella que decía Alfonso Kar: «Virgen ni aun por suspiro ofendida».

A. C. T.

Guzmán, Colón y Cortés, caudillos de altas empresas... y cien otros capitanes como la historia celebra, no conocían el tabaco, que es una planta moderna. En Europa no existía, y al descubrirse la América vieron los aventureros que iban por aquellas tierras que los indios sahumaban las repugnantes viviendas con sus hojas aromáticas, chupando en un rollo de ellas, para que la combustión no perdiera la viveza. Así espantaban mosquitos, y otros insectos temibles, que con el humo se ahuyentaban. Aquellos rollos, los nuestros con el mismo fin emplean, y en vicio termina luego lo que por útil empieza. Fumaron á todas horas, y la costumbre, cual lepra, se extendió desde el salvaje á la cultura europea, debiendo causar tal copia al civilizado, mengua.

En conclusión: el tabaco, que la nicotina encierra, daña bronquios y pulmones, y hasta la tisis engendra. La saliva que se traga con nicotina disuelta, perturba la digestión, y el estómago se enferma. Los dientes se ponen negros y sin esmalte se quedan; los males de la garganta con tal humo se exacerban. Estas razones convencen de que su acción es funesta. ¡Dejemos tan feo vicio! ¡Fuera esa ponzoña lenta!

VICTORIANO LOMEÑA.
Málaga, 1906.

Emiliano, Sebastian, Honorato, y Esteban, Mártires.

SAN JUAN DE MATA FUNDADOR

Nació San Juan de Mata en Faucon pueblo de la Provenza en Francia, de padres nobles y ricos, quienes le dedicaron desde la edad de siete años á los estudios saliendo tan aventajado, que la Universidad de París le honró con la borla de Doctor en Sagrada Teología, y después el Arzobispo le ordenó de Sacerdote. Retiróse á los montes de Marsella, y allí hizo rigurosa penitencia. En la primera misa que celebró, á la elevación de la sagra la Hostia se le apareció un Angel vestido de blanco con una cruz en el pecho. Inspirado por divina revelación, fundó la órden esclarecida de la Santísima Trinidad para la redención de cristianos cautivos, teniendo por compañero en tan grandiosa y caritativa obra á San Félix de Valois. Edificó muchos monasterios, y habiéndose ejercitado casi toda su vida en ejercicios de caridad, murió en el Señor el año 1213.

Mercados

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 100 fanegas de trigo que se cotiza á 47'00 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 20 fanegas de trigo, que se pagaron á 46'50 reales las 94 libras.

PEÑAFLIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46 y 46'50 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 30 reales.

Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 45'50 reales las 94 libras.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 47 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 29 y 30 id.

Cebada, á 26 1/2 y 27 id.

Algarrobas, á 30 y 31 id.

Entraron 500 fanegas de trigo.

Temporal malo.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones segundo capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del 6

Ministerio de la Guerra.—Real decreto promoviendo á general de brigada al coronel de infantería don José Izquierdo y Muñoz.

Gobernación.—Real decreto autorizando al ministro de la Gobernación para que presente á las Cortes el adjunto proyecto de reforma de la ley Municipal.

Gracia y Justicia.—Dirección general de los Registros, anunciando hallarse vacantes los registros de la propiedad de Alba de Tormes y Fonsagrada.

Instrucción pública.—Junta Central de derechos pasivos del Magisterio de Instrucción primaria.—Lista de los aspirantes admitidos á la práctica de los exámenes para la provisión de dos plazas de oficiales quintos de administración vacantes en esta Junta.

Diario religioso

Santos del día 8

Santos Paulo, Lucio, Ciriaeo, Dionisio,

El proceso del tabaco

De la estupidez humana, es la más patente prueba esa pasión del tabaco, que hace al hombre chimenea, que solo por vanidad, por una costumbre necia, absorbe por sus pulmones una continua humareda. La respiración, que exige aires con toda pureza para oxigenar la sangre y reparar nuestras pérdidas, recibe nocivos gérmenes cuya absorción envenena. Dicen muchos mentecatos que ser hombre manifiesta el consumo del tabaco; no cabe mayor simpleza. Los héroes que en Sagunto inmolaron su existencia, los que en Numancia quemaron sus cuerpos y sus haciendas, los que pujantes lucharon contra la gente agarena, hasta clavar en Granada triunfante la santa enseña; el Cid, Gonzalo de Córdoba, caballeros de Montesa, Alcántara y Calatrava, que á los musulmes aterraron;

¡Atención!

¡Ya se descubrió el filón

A petición del público segoviano se ha encargado de la zapatería «La Española», su primitivo dueño y verdadero industrial Sr. Alberola, habiendo recibido un inmenso surtido de todas clases de calzado, de última moda y para todas las fortunas.

No compren ningún calzado sin visitar «La Española», porque el filón descubierto no hay quien lo tenga en Segovia.

BORDADORA

Se dan lecciones en casa y domicilio de bordar á máquina **advirtiendo** que sirven todas las máquinas por usadas que estén.

CERVANTES, 44.

Arriendo de dehesas

Se arriendan en la provincia de Ciudad Real, términos de Cabezarrubias é Hinojosa, el aprovechamiento de pastos y fruto de bellota de los quintos Morras, Gijón, Garcidurango, Cotofía, Bramadera y Timones, sitios en la Encomienda de Clavería de la propiedad del Excmo. Sr. Visconde de Roda.

Las proposiciones se admitirán por escrito hasta el día 20 de Febrero próximo en la casa del referido señor, en Madrid, Mayor, 99 y 101, en la de D. Fulgencio Marín, en Ciudad Real, Mata, 20.

En vista de todas las que se recibían, el propietario aceptará la más conveniente á sus intereses, ó las rechazará todas si así lo creyera oportuno.

Nuevo taller de Sastrería

El conocido cortador madrileño, Sr. Collado, tiene el honor de ofrecer á sus amigos y al público en general, su nuevo taller de Sastrería que quedará establecido desde el 1.º de Febrero en la calle de Juan Bravo, número 18, principal, y en el cual se confeccionará toda clase de prendas para caballeros y señoras, como igualmente vestidos talares.

Conocidas sus confecciones del público segoviano, garantiza desde luego el mayor esmero en la confección de cuantas prendas se le encarguen la mayor elegancia en el corte y economía en cuantos trabajos se le confíen.

Calle de Juan Bravo, 18, piso principal,
SEGOVIA

Folleton de EL ADELANTADO (63)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

Ponson du Terrail

—¿Te acuerdas de un hombre que se llama Bibi, y que en otros tiempos vivía en tu casa?

—¡Oh! ¡Que sí me acordó!... Ese miserable me engañó, ¡y de qué manera!

—Entonces también le odiarás.

—Casi tanto como á las dos hermanas.

—Pues este es quien quiere que devuelva el dinero.

—¡Ah, granuja!

Poco antes manifestó Antonia que no quería tener secretos para Nichette, y la contó que después de

apoderarse de la fortuna de las dos hermanas, encerrada en un cofrecito, la había confiado al rey de los gitanos.

—¿Y ese es el hombre al que esperamos para cenar?—preguntó Nichette.

—Sí.

—¿Y al que debo enloquecer para que me ame?

—Sí; ¿lo comprendes ahora?

—Sí y no.

—Expícatelo, amiguita, ¿que interés tiene en volver el dinero?

—Que le han dicho que es robado.

—¿Entonces al tomarlo no lo sabía?

—No.

—¿Cómo se explica esto?

—Porque le enseñé un testamento de la tía de esas hermanas, del que se desprende que soy la heredera de una princesa alemana.

—¿Pero entonces esta fortuna es vuestra?

—No. Era falso el testamento.

—¡Ah!

—Y Bibi es el que quiere demos-

trárselo á Munito, aunque no sé cómo se las arreglará.

Porque el que ha hecho el testamento no existe.

—¿Y es parecida su letra á la de la princesa?

—No mucho; pero como las únicas cartas que quedan de ella, las guardo yo...

—Es preciso quemarlas,—dijo la florista.—¿Y cómo sabéis los pensamientos de ese hombre?

Le explicó Antonia lo ocurrido en Viena, y como el gitano no quiso pagar la renta del último mes.

—Lo que ha ocurrido, á punto fijo no lo sé; pero la verdad es que Munito no quiere pagar y viene para exigirme explicaciones.

—¡Ah! ¡ese Bibi!—dijo con acento amenazador Nichette.

—No hace muchos días recibí de Munito una carta, diciendo que le habían asegurado que mi fortuna era robada. Que no pagaba ni pagaría hasta averiguar la verdad.

Ya puedes comprender que esté inquieta.

—¡Ya lo creo!

—Entonces,—prosiguió Antonia—ya que no soy joven y bella, créf que podría fácilmente burlarme de Bibi, si hallaba una mujer que trastornara á Munito.

—¿Y entonces me habéis buscado?

—Te buscaba, y presentí que te hallaría.

—¡Heme aquí!

Y Nichette sonrió de un modo soberbio, como una mujer que está segura de sus encantos, como de su fuerza un hombre.

—Ya no es mi fortuna la que vas á defender,—dijo Antonia.

—Es la nuestra,—contestó Nichette friamente.

Con estas palabras sellaban las dos mujeres un pacto de vida ó de muerte.

En aquei momento sonó una campanilla que avisaba la llegada de alguna visita.

—¡Es Munito!—dijo Nichette.

Y se levantó con la sonrisa en los labios, la mirada centelleante y como pronta al combate.

—No,—contestó Antonia,—todavía no puede ser él.

—¿Quién es, pues?

—Un hombre que me cuesta muy caro, á quien amo.

—¡Ah!—dijo Nichette.

—¡Qué quieres!—replicó con cinismo Antonia,—yo no soy joven ni guapa y he de hacerme querer como pueda.

Y luego añadió:

—Pero esta es noche de negocios y no de amor.

Y se levantó para recibir al ciudadano X... á quien despidió rápidamente.

XXV

Antonia no se había engañado. Efectivamente, quien había llegado era el ciudadano X...

La gitana le aguardó en una salita, junto al salón que había recibido á Nichette.

El ciudadano X... era un epicúreo. Mientras atravesaba el patio, ha-

